

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

Seccion ofisial.

—Las GACETAS del 11 y 12 no contienen disposicion alguna de interés.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—El estado de S. M. la Reina y de su augusto hijo es tan satisfactorio, que ya han dejado de publicarse los partes que se daban diariamente sobre su salud.

—Ya habrá tenido lugar en Valladolid un acontecimiento que esperaban gozosos los habitantes de aquella capital. Hé aquí lo que sobre él dice el Norte de Castilla del 5:

Esta sede episcopal va á ser erigida en metropolitana, conforme á lo propuesto por el gobierno de S. M. y aprobado por Su Santidad. El Ilmo. señor obispo de Palencia es del delegado por el S. mo Pontifice, para el solemne acto, y S. I. debe llegar á esta ciudad y hacer su entrada por la puerta de Santa Clara, á las cuatro de esta tarde. Una comision del Ilmo. cabildo catedral y otra del Excmo. ayuntamiento saldrán á recibirle, y la primera al limite jurisdiccional de este obispado, y la segunda al limite de este distrito municipal, donde le será ofrecido á S. I. un carruaje de respeto, para ser conducido en él hasta las puertas de la ciudad. Aquí se hallarán todo el clero de la capital, autoridades y corporaciones, y la recepcion se hará conforme á lo prescrito en el pontifical, y S. S. I. recibirá los honores que corresponden á su elevada categoria. En un altar dispuesto á la referida puerta vestirá S. I. de pontifical mientras los himnos religiosos de tan augusta ceremonia pueblen el aira con sus armonias. Colocándose despues bajo del sagrado palio conducido por el Excmo. ayuntamiento, empezará la marcha procesional por las calles Real de Burgos, plazuela de Chan-

FOLLETIN.

LA VIRGEN DE LAS LAGRIMAS,

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS

por Mr. C. Bertoud.

Continuacion.

—En razon al particular aprecio que me inspiras, dijo el judío, subiré hasta cuatrocientos cincuenta; pero por mi alma, que hago un mal negocio.

—Corrientes sean los cuatrocientos cincuenta florines, supuesto que es preciso que me deje robar impunemente, dijo el pintor, dadmalos y venid á buscar estos seis cuadros mañana temprano.

—Oh! no, me los llevaré al instante.

—Desconfiáis de mi, mae se Mardocheo?

—Ay no; libre me el cielo de hacerlo! Pero mientras un negocio no esté estipulado de modo que no puedan volverse atrás, mil circunstancias imprevistas pueden echarle á perder.

—No teneis que temer retracte mi palabra, pues

cilleria, San Martin, plazuela Vieja, Angustias, Cañuelo, plazuela de la Libertad, á la santa iglesia catedral. Estará la carrera adornada con colgaduras, la casa consistorial y la Plaza Mayor. El repique general de campanas y los voladores anunciarán desde el primer momento la llegada del Ilmo. prelado. En el dia 8 se celebrará el ceremonial de la ereccion.

—De Rosas escriben que si bien el temporal iba declinando y las lluvias habian cesado, el golfo continuaba agitadísimo y los buques arribaban á aquel puerto buscando un abrigo contra el temporal. Continuaban recibiendo noticias de siniestros causados por el temporal. Ultimamente se sabia que en Hostalet habia naufragado un buque sardo con cargo de vino. La tripulacion se salvó con bastante trabajo, habiendole prestado grandes socorros las escampavias, Santa Maria y Culebra. Otras dos embarcaciones de la misma nacion habian sufrido considerables averias; pero al fin se salvaron.

—A nueve millones de reales, próximamente, asciende el valor de los diferentes artículos que durante el mes de noviembre último se han esportado de Sevilla.

—En Turis, pueblo de la provincia de Valencia ha muerto una mujer á consecuencia de las quemaduras que le ocasionó un cohete que le arrojaron estando sentada á la puerta de su casa.

—Es seguro que en el próximo año se verificará en Madrid una exposicion de bellas artes. En el presupuesto de Fomento ha mandado consignar el señor Salaverria la cantidad necesaria para atender á los gastos de la exposicion.

—Pocas variaciones se notan en los mercados de Castilla. El último verificado en Rioseco, estuvo mas abastecido que los anteriores, habiendose pagado unas 800 fanegas de trigo á 36 rs. y descendiendo despues el precio lle-

dejo á Gante esta misma noche

—Ah! señor Brauer, cuantas resoluciones muy decididas se han visto flaquear en el momento mismo de la ejecucion. ¿Qué me dice que un incidente, un capricho, una noticia inesperada, no han de venir á alterar súbitamente todos vuestros planes de viaje en cuyo caso podríais muy bien decirme mañana, en el momento en que viniese á buscar mis seis cuadros, guardad vuestro oro que yo conservo mis cuadros.

—Estad tranquilo que nada de eso hay que temer; pero ya que así lo queréis, llevaos esos lienzos, si es que podéis hacerlo, pues me parece una carga muy pesada para vuestros hombros.

—El valor supera la fuerza, señor.

Y Mardocheo comenzó á arreglar los seis lienzos uno despues de otro con un cuidado y una habilidad que revelaban un hábito consumado.

En seguida cogió uno de los cuadros; le cargó sobre sus hombros; y se le llevó, gimiendo, pero sin ceder bajo su peso.

—O! poder sobrehumano de la avaricia! murmuró el pintor al verle marchar; creo que si diesen á ese judío una montaña de oro, hallaría fuerzas suficientes para llevarla sobre sus hombros.

Mardocheo tan luego como se hubo llevado el último cuadro, contó á Brauer la suma convenida, y despues de haber manifestado los ardientes votos que

garon á venderse algunas partidas del mismo grano hasta 34 rs. En Salamanca sigue la baja mas que en ningun otro punto, haciéndose algunas operaciones en trigo á 32 rs. fanega.

—La correspondencia de Gerona dice que el tiempo continuaba serenando por las costas. Respecto á naufragios, nada vuelve á decirse, afortunadamente.

—Escriben de Cullera con fecha 7 que, despues de las lluvias que han durado un mes, se encuentra la poblacion aislada del resto de la provincia, sin poder salir de los pueblos de la rivera, por hallarse los caminos convertidos en lodazales y lagunas. Otro tanto sucede en varias poblaciones de la provincia de Valencia, cuyas quejas llegan diariamente hasta nosotros.

—Han empezado á llegar á la Peninsula los importantes trabajos hidrográficos que se están verificando en el archipiélago filipino. De esta manera podrá adquirirse el conocimiento perfecto de la topografia submarina de aquellas apartadas regiones.

—Dice la Hoja que el jurado de la exposicion agrícola no ha podido terminar aun la consulta que debe elevar al gobierno sobre los premios de que se han hecho dignos los espositores por el inmenso número de artículos sobre los que ha de dar su fallo; y que á esto debe atribuirse, y no á otra cosa, la tardanza que se advierte, y de que se queja la Crónica, en la distribucion de los premios.

—Segun noticias que hemos recibido de la Habana de persona bien informada, habian sido últimamente apresados por los cruceros de nuestra escuadra de las Antillas dos buques negreros con un considerable cargamento de esclavos destinados á la isla de Cuba. Lo más notable del caso es que el capitán y varios individuos de la tripulacion de uno de ellos eran ingleses. Recomendamos esta circunstancia á los negrófilos insulares y á los filantrópicos

formaba para que el cielo le concediese un viaje venturoso, partió encantado del excelente trato que acababa de hacer.

—Y ahora, dijo el pintor á Baltasar, apresuremonos, que es ya cerca de la media noche. El robusto sirviente cargó sobre sus hombros el cofre en que acababa de amontonar ropas y una porcion de objetos diferentes, y salió seguido del pintor.

Una hora despues de la partida de Mardocheo, se deslizaban ambos sobre las aguas del Lys, á bordo de una barca sólida y espaciosa, gobernada por Baltasar.

—Y decís, señor, preguntó el orialto, que es necesario atracar junto á la aldea de la Byloke, á pocos pasos del castillo de Lamarek?

—¿Conocéis á la Fodina? dijo el pintor.

—Esa sibila sombría cuya mirada le hace á uno estremecerse hasta la médula de los huesos? ¡Oh! si, la conozco, contestó Baltasar con voz baja y temblorosa.

—¿Y sabes dónde vive?

—No señor, no, pues os juro por todos los santos del calendario que nunca he tenido intencion de ir á visitarla.

—Pues bien, ¿ves allá abajo aquella casita que tiene una escalinata cubierta de follaje?

—Encantadora morada.

individuos de las sociedades bíblicas de Londres, para que con tan plausible motivo nos regalen algunas homilias, anatematizando la barbarie de los españoles y ensalzando hasta las nubes el horror que tan infame tráfico inspira á los hijos de la civilizada y civilizadora Albion.

—De la Puebla de Almenara escriben con fecha 6 lo siguiente, participando tres robos verificados en aquel pueblo hace pocos dias.

«Principiaron los ladrones su criminal tarea á las nueve y media de la noche, penetrando enmascarados y provistos de trabucos y puñales en casa de una señora que todavia se hallaba en tertulia con algunos convecinos, á quienes hicieron tender boca abajo, atándolos piés y brazos. Despues de haber robado cuanto dinero habia en la casa, para lo cual mortificaron no poco á la indicada señora, se retiraron como á la una de la madrugada, por la puerta falsa; llevandose delante á fuerza de empellones, amenazas y caidas á uno de los tertulios, que era un anciano sacerdote, á quien condujeron y estraviaron por el campo en la oscuridad de la noche. Cansados ya de amedrentarle y de atormentarle, le hicieron entrar en el hospital, que está situado casi á estramuros del pueblo, para consumir otro segundo crimen. Con efecto, despues de robarle á este virtuoso y honrado sacerdote, ocho mil seiscientos rs. que guardaba, parte de sus ahorros, y la mas principal, del producto de las rentas que administraba y debia poner á disposicion de una honrada familia de la corte, llevaron su ferocidad al estremo de dejarle encerrado en la sacristia del oratorio del hospital, bajo dos puertas y dos llaves, casi yerto de frio y diciendole para consuelo de su prolongado martirio que le abririan las puertas las pocas personas que con el habitaban, siendo asi que tambien las tenian atadas y en otra habitacion. Tambien fué robada aquella noche la carniceria del pueblo cuyos vecinos están llenos de espanto. Afortunadamente cinco de los criminales están ya en poder de la justicia, habiendo esperanzas de rescatar algo de lo robado.»

ESTRANGERAS.

—La *Gaceta* publica los partes telegráficos siguientes.

Paris 11 de diciembre de 1857. —Segun el último estado de la situacion del Banco, su caja ha aumentado en 36 millones, y sus efectos en cartera han disminuido en 75.

En las elecciones de Bélgica la opinion liberal obtiene inmensa mayoria.

—Es la de la Forlina, y allí es donde vamos.

—¡Ah! ¡es allí! murmuró Baltasar con voz apagada.

—Vamos, ¿qué te pasa? le dijo el pintor, no parece sino que tienes miedo.

—Miedo, ¡oh! no, no tengo miedo, solo que siento no haber subido antes que nuestra expedicion era contra la Forlina, porque entonces habria tenido tiempo para acostumbrarme á ella.

—Tranquilízate, Baltasar, nada tienes que temer de la Forlina, porque está interesada con nosotros en lo que vamos á emprender.

—¡Ah! entonces está bien, porque ya sabes que una mujer no es como las demás, y mejor que es yo pelear con diez hombres que con una sola ella.

—Dirige tu mirada á todos los puntos, Baltasar, asegúrate bien de que á estas horas estamos solos en este sitio, y de que ninguna barca puede estar lo que va á ocurrir aquí.

Baltasar miró en todas direcciones, y no vió mas que el reflejo de la luna en la superficie del rio, en donde centelleaba una linea sin fin, rastro de luz largo y brillante que pudiera haberse tomado por un surco trazado en una mina de plata.

—A la verdad; dijo Baltasar, creo que escapate vos y yo, to los duermen en la ciudad y sus cercanias.

Marsella 5 de diciembre. —La crisis financiera que hasta hoy no habia producido catástrofe en nuestra plaza, ha comenzado ayer á inspirar serios temores. Se citan muchas casas griegas que han suspendido sus pagos, y desgraciadamente es de temer que les sigan otras. Nuestros banqueros están en la mas viva ansiedad. Los vencimientos comerciales tienen generalmente lugar en Marsella los dias 10, 15, 25 y 30 ó 31 de cada mes.

Se esperan con inquietud esas fechas criticas para saber hasta qué punto resulta comprometida nuestra plaza á causa de sus relaciones con los paises que han sufrido siniestros comerciales ó por haber acometido especulaciones imprudentes, que por cierto no han faltado en estos ultimos tiempos. Ya empiezan á citarse en voz baja los nombres de las casas que probablemente decaerán del rango brillante que gozan en el dia, y podria suceder que antes de terminar el año, muchas fortunas levantadas rápidamente, se desplomen y vengán abajo con mayor celeridad. Dichosos los que escapen de semejantes reveses si saben aprovechar la leccion! Las importaciones de numerario en nuestro puerto son cada vez mas importantes de algun tiempo á esta parte. Puedo decir á VV. el número total de las especies llegadas durante el mes de noviembre último por los diferentes paquebots del Mediterráneo. Este guarismo es de millones 21.868,500 francos, en los cuales los buques de las Mensajerias imperiales, figuran por la suma de 15.500,000 francos, y los paquebots que hacen el servicio de España, por 4.846,000 de francos.

La columna conmemorativa de la Inmaculada Concepcion, ha sido colocada el miércoles último. Tratóbase de levantar un pedazo de mármol enorme que pesaba 14,000 kilogramos. Esta operacion difícil se ha verificado sin tener que deplorar el menor incidente, gracias á las acertadas disposiciones tomadas por los arquitectos que dirigen los trabajos. El capitel y la estatua fueron colocados el jueves. La ceremonia de la bendicion tendrá efecto como ya tengo dicho á Vds. el martes 8 del corriente, con una solemnidad sin ejemplo en los anales de nuestra ciudad, tan rica, sin embargo, en manifestaciones de este género.

—En Hamburgo, el Senado y la Asamblea se han puesto al fin de acuerdo respecto de las disposiciones que era necesario adoptar contra los deplorables efectos de la crisis financiera. El curso forzado del papel moneda se ha considerado como inconveniente, pero en

—¡Perfectamente!

—Estamos á cincuenta pasos de la casa de la Forlina, y reina tambien en ella completa inmovilidad.

—¿Yes á alguien en la escalinata?

—A nadie.

—¿Está abierta la puerta de la casa?

Baltasar se arrojó sobre las puntas de los piés para ver por encima de la balaustrada de la escalinata.

—Sí, dijo, la puerta está abierta, pero no veo mas luz que un rayo de una que da en el umbral.

—¡Lu! sería una imprudencia que la Forlina se incapara de cometer. La puerta está abierta, luego nos esperan.

—Decid, señor exclamó Baltasar; si como me asegura á nos aguarda la Forlina en compañía de amigos, ¿qué conduce todo este misterio, y para que me habeis traído con vos?

—Voy á decirtelo: en esa casa y con la Forlina vive una jóven á quien llaman Abigail.

—La vi el dia de la fiesta de las doce Marias; era la mas hermosa de todas.

—Pues bien, vamos á colgarla dormida en esta lancha y á llevarla á la ciudad, desde donde marcharemos esta misma noche á Bruselas.

—¡Un rapto! ya comprendo, eso me causa muy poca inquietud. Desde el momento en que no hay

cambio se crea un Banco con facultad de emitir billetes reembolsables en el 1.º de setiembre de 1858 con cierto interés. Mas tarde sabremos si se logra el resultado apetecido.

—Las noticias del correo ordinario son escasisimas. Unicamente se habla de la cuestion de los principados danubianos para interpretar el último voto del Divan de Moldavia, reducido á rechazar la union de aquellas provincias si no se realiza con un principe extranjero. Unos ven en esta resolucion de la susodicha Asamblea, manejos de los anti-unionistas, y otros por el contrario la consideran como una prueba mas de la repugnancia que los moldavos sienten contra el antiguo régimen corruptor de los hospodares. Cual de los dos juicios es el mas fundado, nosotros lo ignoramos, pero se nos figura el segundo. De todos modos, nada cambian al estado del asunto ni para nada influirán probablemente en el ánimo de los plenipotenciarios llamados á resolverlos en la conferencia de Paris.

—El *Pays*, dice, con referencia á una carta de Londres del 2 del corriente, que el gobierno inglés ha decidido perdonar la vida al rey de Delhi, condenándolo á ser encerrado en la fortaleza de Vellor hasta el fin de sus dias. Mouradja-Shah, cuenta hoy noventa y tres años y es el último descendiente de Akbar-Khan, uno de los fundadores del imperio Mogol que durante muchos siglos fué el mas poderoso de todos los de Asia. Celebraremos que la noticia indicada se confirme, pues no dando la muerte á tan desgraciado principe, los ingleses harán un acto de humanidad.

—Las noticias de la China alcanzan hasta el 15 de octubre. En aquella fecha habia llegado el baron Le Gros, plenipotenciario francés, y lord Elgin, embajador inglés habia hecho una visita al almirante Gouilly. La escuadra combinada que se compone de 50 ó 60 buques de guerra, 37 de los cuales son ingleses, debe comenzar las operaciones á fines de este mes segun se dice. El primer ataque será contra Canton, cuya ciudad evacuarán los chinos, tan pronto como se acerquen los vapores de guerra. El yacht imperial que ha enviado la reina Victoria como regalo al emperador del Japon habia llegado á su destino. Las cosechas de algodón y arroz que se temia hubiesen sido destruidas á causa de los temporales, parece que se presentan abundantes. El ejército imperial se hallaba en una condicion muy deplorable en los alrededores

brujerías de por medio, podeis contar conmigo y os juro que Baltasar no retrocederá ante peligro alguno.

La barea atracaba á la sazón al pié de la escalinata.

—Aguardemos, dijo el pintor, la Forlina deba habernos oído y vendrá.

Aguardaron durante algunos minutos y nadie pareció.

—Acaso esté en alguna habitacion apartada, desde la cual no habrá podido oír el ruido de la barca; dijo el pintor.

—Y comenzó á llamar á la Forlina por su nombre, pero sin alzar demasiado la voz, por temor de que le oyesen desde alguna casa inmediata; y aventurarse así á hacer fracasar una empresa por cuyo buen éxito arriesgaba todo su porvenir.

Ninguna voz le contestó y nadie pareció.

—¿Qué puede estar haciendo la Forlina? preguntó Bauer con inquietud.

—¿Habrá olvidado el dia y la hora en que convinimos? Pero no, esa puerta abierta me prueba de un modo evidente que nada ha olvidado y que me espera. Vamos, puesto que no viene, á mí me toca ir á ver si nada se opone á la ejecucion de nuestro proyecto.

S. con inu. rú.

de Chim Kiang, y las autoridades de Canton muy alarmadas por la aproximacion de los rebeldes á Shan-Kiang. Las riberas del norte del rio, se hallan seriamente revueltas, y la aproximacion de los rebeldes del Occidente volveria á encender la hoguera de la sedicion parcialmente estinguida por las degollinas de tres ó cuatro mil chinos diariamente durante los años de 1854 y 1855, hechas por el célebre mandarin Yeh.

—Las noticias de Nueva-York y Veracruz dicen que el general Cortes habia sido apresado en el último de estos puntos á la llegada del vapor *Tennessee*. El ministro de la Justicia habia publicado una circular declarando nulas y sin valor las ladicaciones eclesiásticas en todo proceso civil y criminal.

Campeche (Yucatan,) seguia aun en poder de los insurgentes pero se creia que no pudiera sostener el sitio por mucho tiempo. Las tropas del gobierno cometian graves excesos en los arrabales.

—El Norte de Bruselas, desmiente que Rusia y Francia se hayan puesto de acuerdo para todo lo concerniente al asunto de los principados danubianos, y tanto el *Diario de Francfort* como el *Invalido Ruso* y la *Abeja del Norte* confirman el aserto. Segun el periódico belga ninguna de ambas potencias ha variado de parecer hasta hoy acerca de la tan debatida cuestion moldo-valaca, conservando las dos su respectivo libre arbitrio, y como en todo lo que se refiere al imperio moscovita suele estar bien informado, añade tambien que la corte de San Petersburgo no dirá una palabra mas interin no llegue el dia en que la conferencia de Paris se halle en el caso de resolver el litigio.

—Segun la *Gaceta de Colonia*, en Viena se espera saber de un momento á otro que se han roto las hostilidades entre turcos y montenegrinos, pues reina grande agitacion en los habitantes de la frontera del Montenegro. En Zabzy y Grahov se han puesto sobre las armas y amenazan á Trevigne, cuya poblacion se ha dirigido al Bajá de Mostar pidiendo tropas. Por otra parte, los habitantes de Sutorino se han insurreccionado, manifestando que no pagarán las rentas á sus señores; visto lo cual, el gefe de sanidad de Sutorina ha dado parte de este suceso á Mostar, solicitando al mismo tiempo pronto socorro. Hasta ahora las autoridades turcas habian adoptado pocas medidas de precaucion, y el Bajá de Mostar parece que quiere, antes de cambiar de sistema, aguardar el regreso de los comisionados que han ido á informarse de la verdadera situacion del pais. Por lo demás, los caminos se hayan inseguros, y el comercio completamente paralizado.

—Las últimas noticias de Constantinopla son insignificantes, y en cuanto á la salida de Lord Starfford de aquella capital para Inglaterra, no dicen una palabra siquiera. ¿Vendrá en efecto el tan irascible diplomático? Nosotros siempre lo hemos puesto en duda.

—En Grecia se ha verificado un cambio de ministerio por cuestiones puramente personales y completamente estrañas á la política. Los señores Bulgaris y Scalistirss salen del gabinete; el señor Miardis, ministro de Marina ha sido nombrado presidente del Consejo; el señor Priviligios, senador y antiguo ministro, ha aceptado la cartera de lo interior, y el señor Rhallis, presidente del tribunal de casacion y tambien antiguo ministro, ha sido nombrado para el departamento de Justicia.

—El telégrafo anuncia sucesos de la India poco satisfactorios para los ingleses. El general Havelock, cuya situacion venimos indicando dias há como envuelta en el misterio,

parece que se haya rodeada de numerosos insurgentes que despues de haberlo batido en un sangriento combate, le acosan sin cesar y tal vez acaben con sus fuerzas, faltas de víveres, cansadas de luchar y espuestas constantemente al fuego de sus enemigos que tienen en su poder artilleria. Tambien corre el rumor de que Delhi habia vuelto á manos de los sublevados; pero como el caso es difícil, la noticia requiere corroboracion formal. Por lo demás, los refuerzos europeos iban llegando, y debe suponerse que las autoridades no se descuiden en aprovechar los buenos servicios que han de prestarles. Pronto tendremos ocasion de saber á que atenernos.

—El ministro de negocios estrañeros de nuestro vecino imperio, conde Walewski, ha dirigido hace poco á los representantes franceses en el estrañero, una nota relativa á la cuestion de los ducados alemanes. De este documento parece resultar que el gabinete de las tullerías no ha dado hasta ahora paso ninguno oficial acerca del asunto, y que se propone continuar en la misma reserva mientras las cosas no se compliquen. Para justificar su conducta, por una parte reconoce que la Dieta germánica ha estado en su derecho al dictar la providencia que ya sabemos, y por otra, trata de demostrar que una cuestion que afecta á la integridad de Dinamarca, podrá, segun las circunstancias, hacer necesaria la intervencion de las demás potencias europeas. Por último, la nota susodicha declara que el gobierno francés no quiere manifestar su opinion al presente y que el partido que tome mas tarde dependerá del giro que se dé á la cuestion, con lo cual no podrá menos de quedarse satisfecha la Asamblea de Francfort. Casi puede asegurarse que con poca diferencia dirán y harán lo mismo Inglaterra y Rusia, de donde se deduce que la solucion del conflicto se deja encomendada á la sabiduria de la Dieta y á la prudencia del gabinete de Copenhague. Si estos no lograsen entenderse, la actitud que al fin han tomado Austria y Prusia y la entereza de que ha dado pruebas Dinamarca dan lugar á suponer un desenlace desagradable puesto que el rompimiento de las hostilidades vendria á ser un hecho. Entonces como no podrian preverse bienamente las consecuencias, todas las naciones de Europa se apresurarian á intervenir con sus consejos primero y las armas despues, si fuese necesario. De todos modos, esta última hipótesis se nos figura la menos probable.

—La plaza de Marsella ha recibido á la fecha de 1.º de diciembre en numerario doce millones de francos, procedentes de Levante, cuatro de Egipto, dos y medio de Italia, tres de España y medio millon de Argelia.

—Las últimas correspondencias de Macao que llegan al 3 de noviembre; nos dicen que habia vuelto á aquella ciudad la escuadrilla francesa destinada á proteger á los misioneros católicos del Yunquin, aunque el vice-almirante francés que la mandaba habia hecho cuanto estaba en su mano para imponer á los idólatras habitantes de la Cochinchina.

Pero es urgente, que Francia y España hagan un esfuerzo heroico para auxiliar á los católicos de aquellos lejanos paises amenazados hoy de una persecucion mas terrible que la que costó tanta sangre en 1838. La obra de represion contra los idólatras, será fácil supuesto que Francia tiene allí los mismos intereses que España y una poderosa escuadra en la cual puede conducir al Yunquin con grau rapidez 1,500 ó 2,000 hombres del ejército español en Filipinas, lo cual bastaria para castigar y reprimir los sanguinarios

instintos de los enemigos del catolicismo.

Hemos oido que el gobierno francés ha ofrecido al español cuantos auxilios pueda necesitar para hacer respetar el nombre y la religion de nuestros padres en aquellas remotas regiones.

Gaceta.

—EXPOSICION.—La junta provincial de Beneficencia de esta capital ha dirigido á S. M. la siguiente:

«SEÑORA. La junta provincial de Beneficencia de Córdoba no puede menos de felicitar á V. M. por el fausto acontecimiento que hoy llena de alegría el corazon de todos los españoles. Su voz, aunque débil, permitid que se uná á la que partiendo de todos los ámbitos de la monarquia, se eleva hasta el venerando trono de V. M.—El Todo Poderoso concede á V. M. dilatados dias de existencia, para que, realizados los deseos de todos vuestros súbditos, pueda ver en el escelso Príncipe de Asturias un digno sucesor de sus augustos antepasados. Córdoba 12 de Diciembre de 1857.—El presidente, Ignacio Mendez de Vigo.—Vocales, el conde V. de Torres Cabrera.—José Maria Trevilla.—El conde de Gavia.—Manuel de Luna.—Manuel de Eguillor.—Rafael Padilla y Parejo.—Srío., Luis Carlos Tirado.

—NUESTRAS CAPAS EN ESCENA.—Para el dia 12 se anunciaba en Madrid en el teatro de Novedades un drama nuevo titulado *Dula en el alma* ó *El embozado de Córdoba*. Tomaba parte en él el eminente actor D. José Valero.

—Y TENIA RAZON.—Habiendo preguntado un juez á un testigo qué edad tenia:

Tengo ocho y sesenta años, contestó.

¿Por qué no dice V. sesenta y ocho años?

replicó el juez.

¡Toma! porque he tenido los ocho antes de tener los sesenta.

—OBRA.—La junta provincial de Beneficencia anuncia para el 18 del actual á las doce de su mañana en este Gobierno de provincia la subasta de la obra necesaria en la casa núm. 1.º calle de Albar Rodriguez.

—PESOS Y MEDIDAS.—El dia 20 del actual se subastan en Beuamejí los pesos y medidas de aquella villa.

—MORALEJAS.—Llevé á un amigo á casa de mi bella; de mi amigo gustó, y reñí con ella.

Me asocié para empresas mercantiles, y perdí la paciencia y muchos miles.

Los amores y asuntos de dinero, salen siempre mejor sin compañero.

En la feliz edad de las pasiones se creen realidad las ficciones; mas viene la esperanza con los años, y se truecan en rudos desengaños.

La mania de dar buenos consejos suele ser el achaque de los viejos.

—LOTERIA.—Nota de los 24 sorteos de la loteria moderna que deberán celebrarse en el año de 1858.

Meses y sorteos que corresponden á aquellos, con especificacion del dia y fecha en que se verifican.

Enero, viernes 8 y jueves 21.

Febrero, sábado 6 y jueves 25.

Marzo, jueves 11 y sábado 27.

Abril, sábado 10 y sábado 24.

Mayo, sábado 8 y sábado 22.

Junio, jueves 10 y sábado 26.

Julio, sábado 10 y jueves 29.

Agosto, jueves 12 y jueves 26.

Setiembre, sábado 11 y sábado 25.

Octubre, jueves 14 y jueves 28.

Noviembre, jueves 11 y jueves 25.

Diciembre, jueves 9 y viernes 24.

Boletín Religioso.

Hoy, S. Valeriano, obispo. Casado Valeriano con Sta. Cecilia le propuso esta el guardar castidad en obsequio a Jesucristo, a quien se lo había prometido, asegurándole que un ángel la guardaba. Conmovido y absorto Valeriano con tales palabras, no se atrevió a acercarse a su mujer, y anhelando ver al Ángel custodio de la virginidad de Cecilia, se lo rogó añadiendo que entonces creería en Jesucristo, mas ella le replicó que si lo deseaba de veras debía bautizarse. Ansioso Valeriano cada vez más, se presentó al Papa Urbano, quien le confirió el santo bautismo. Vió al punto al ángel lleno de mistad y de gloria, y le alentó tanto esta aparición, que le dió fuerza para sufrir el martirio año 232.

—Hoy reza la iglesia del día octavo de la Concepción, con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la Sta. Iglesia Catedral.

—Hoy último día de Novena de la Purísima Concepción en la iglesia parroquial de S. Andrés a las oraciones.

—Hoy último día de igual Novena en la iglesia de S. Francisco a las oraciones.

—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. del Tránsito, en las Dueñas.

Boletín Comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 12 de Diciembre —3 por 100 consolidado a 39.20 y el diferido a 26.50.

—CORDOBA.—Precios de los granos el día 13
Trigo de 50 a 52. Cebada de 21 a 00.—Aceite fresco dentro de la ciudad a 45; id. en los molinos a 34. Jabon blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 38 cuartos libra en las carnicerías.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 42 a 60 Cebada de 29 a 30. Aceite en la Calzada a 36 para consumo a 44.

—MÁLAGA.—Trigo de 43 a 68. Cebada de 50 a 36. Maz de 46 a 31. Garvanos de 76 a 115. Habas de 48 a 60. Yeros a 30. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 34.

—GRANADA.—Trigo de 54 a 62 rs.; Cebada de 29 a 32. Habas de 46 a 50.

CORREOS

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los días a las 3 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Bena meji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernannuñez, Rumbra y Montemayor. Entra todos los días a las 3 de la mañana.—Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRASPORTES.

—CARRUJES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José María Aino. En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

—LA ANDALUZA.—Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba a las 8 de la mañana. Se despacha en el Parador del Sol y los precios de sus asientos de 1.º de Diciembre inmediato serán los siguientes.

De Córdoba a	Bna. Int.
Cuesta del Espino	6
Fernannuñez	20
Montemayor	24
Portichuelo	28
Montilla	32
Aguilár	36
Monturque	44
Lucena	52

—DILIGENCIAS DEL CORREO ENTRE CORDOBA Y LUCENA.—Desde 1.º de Diciembre próximo hace sus expediciones saliendo de esta ciudad a las 12 1/2 del día, guardando las horas e itinerario del Correo. La administración se halla establecida en la carrera el Puente núm. 24 y 25 a cargo de D. José Muñoz.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

De Córdoba a	Bna.	Intr.
Cuesta del Espino	8	6
Fernannuñez	20	15

Montemayor	21	18
Portichuelo	28	21
Montilla	32	24
Aguilár	36	27
Monturque	44	33
Lucena	52	39

—LA NUEVA SEVILLANA.—En la misma administración se admiten toda clase de arrobos y asientos para Sevilla y demás puntos de su carrera a precios convencionales.

Avisos

—**VENTA.** A voluntad de su dueño se venden 921 pies de olivo de 15 años de edad y 52 faltos repuestas, término de Monturque, linde el rio de Cabra, el riachuelo de Riofrio y camino de Lucena y capellanías de D. Francisco Abango, é Isla del muerto. Además media fanega de tierra de isla, todo libre de gravámen. La persona a quien acomode puede trotar en esta ciudad con D. Diego Melero, calle de Carnicerías núm. 36, y en Aguilár con su dueño D. Francisco Iglesias, que vive calle Carrera. 10—1

—**FRUTALES.** En la huerta del Alcázar se venden 400 naranjos, plátanos, nisperos, perales y otras diferentes plantas. El cuidado de la misma huerta está encargado en su venta. 4—1

—**ARRENDAMIENTO.** A voluntad de su dueño se arrienda en pública y extrajudicial subasta el cortijo de la Vega del Sito, sito en el término y ruedo de la villa de Pedro Abad.

La subasta se verificará simultáneamente el día 31 de Diciembre de 1837 desde las diez hasta las doce de la mañana en la casa del Sr. Rector de S. Lorenzo de la ciudad de Córdoba y en Madrid calle de S. Roque núm. 1.º cuarto bajo de la derecha, en cuyos puntos podrá verse el pliego de condiciones. 4—1

—**DESPOJOS.** Desde el Jueves 17 del corriente se venden en la plazuela de Capuchinas núm. 2 a los precios siguientes:

Manteca a 85 rs. @; lomo a 56 id.; pajarillas a 44 id.; cabezas y espinazos a 30 id.; jamones a 55 id.; menudos a 28 rs. 4—1

—**MATANZA.** En la calle del huerto de S. Agustín núm. 35 se venden cerdos y despojos a los precios siguientes: Cerdos a 5 1/4 rs. libra, libre de matanza. Manteca a 84 rs. @. Lomo a 60 id. Pajarillas a 48 id. Huesos y menudos a 20 rs. id. 4—1

—**NEGOCIACION.** D. José Sanchez Guerra, escribano de los del número de esta capital, que tiene su despacho en la calle de Fernando Colon, (antes Ceniza) núm. 44, tiene encargo de colocar ó negociar una respetable cantidad de granos y dinero bajo ciertas condiciones y seguridades, a precios convencionales. La persona a quien pueda acomodar podrá visitarse con expresado señor a cualquiera hora de las de oficina y se le darán las bases y noticia conducentes.

—**SUBASTA.** A las once de la mañana del jueves 17 del actual se ha de subastar en las Escuelas Pías de la Compañía de esta Ciudad la madera de castaño del lagar del Rosal para su corta en la menguante próxima.

—**VENTA.** En los lagares reunidos del Rosario, Salcedo y Valdegrajas se vende la madera de 400 matas de castaño de edad de 10 años. Quien quisiere comprarla puede verse con su dueño D. José Gutierrez Ravé en dichos lagares. También vende 700 arrobos de Zumaque a 4 rs. arroba en el lagar y 4 y medio puesto en casa del comprador. 6—6

—**ARRENDAMIENTO.** Se arrienda desde el día la casa núm. 41 calle de Fernando Colon, antes de la Ceniza. La persona a quien le acomode podrá dirigirse a la casa núm. 44 de la misma calle. 6—6

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE

NUMEROS 59 Y 60. Gran depósito de camas, cotses y camas inglesas superiores magnificas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas armadas y remates dorados para mosquiteros y colgaduras a 40, 44, 48, 52, 56, 60 y 64 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

—**Asientos** de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

—**Tafelote** superior artificial para asientos de butacas, sillones, solas, carruages, etc.

—**Arreas** de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

—**Camas** superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

—**Bridas**, bocados, fletes, bruzas, almohazas, barbadas, espollines, sillas, galapagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

—**Escopetas-carabinas y pistolas** magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, y con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

—**Hules** superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas, mesas de estudio, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delanteras, etc. etc.

—**Hules** superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerias, comedores, etc.

—**Ollas** y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, ó esmaltadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata. Limas y escofinas.

—**Guadanas** superiores con sus piedras.

—**Jabon** superior de Windsor, de almendras amargas espuma de la esposicion de Londres.

—**Palas** de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

—**Sacos de noche** de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

—**Zapatos** y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

—**Tubos de plomo** para bombas y otros usos. Lomo, latón y zinc en planchas. Alambres de latón y hierro de todos gruesos.

—**Cañamo** para zapateros.

—**Esponjas.**

—**Braseros de azofar**, clavos y tachuelas de todos tamaños. Estano fino en barras. Munición de todos gruesos. Llaves inglesas para carruaj y otros muchos usos.

—**Bateas**, bandejas y azafes superiores de todas clases. Ojas de cuchillos marca G. & B. Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos a los señores **Pando Ucha y Compañia**, dueños del dicho **BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.**

TEATRO.

Funcion 27 del 2.º abono.

La comedia en 2 actos, *La primera escapatoria*.

—El baile andalúz *La perla de andalucía*.

El Sr. Gilardi se presentará con sus juegos en la forma siguiente.

Primera parte. UNA HORA DE SORPRESA, en la que el Sr. Gilardi ejecutará una cantidad de suertes de prestigio y escamoteo aplaudidas en los principales teatros de Europa, entre otras:—

El plumero mágico.—*La moneda encantada*.—*El guante simpático*.—*La gallina virtuosa*.—*El pañuelo viajero*.—*La peca milagrosa*, etc.

Segunda parte. A petición de muchas personas se concluirá la funcion con el sorprendente *sueño de la inocencia en la mansion de los Angeles*.

A las 7 y media. A 3 rs.

NOTA. Estando para terminar el actual abono se abre otro por veinte y cinco funciones que comprenderán las de las próximas Pascuas, a los mismos precios respectivamente que el que concluye. Los Sres. abonados que no lo sean por año ó por temporada se servirán avisar al despacho de billetes si continúan ó nó con sus localidades.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1857.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, Editor